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MANDATO 2021-2025 1 

ACTA Nº 1 / 2022 - ASSEMBLEIA DA 2 

UNIÃO DE FREGUESIAS DE BOMBARRAL E VALE COVO 3 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 4 

----------Aos vinte dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e dois, nesta Sede da 5 

União das freguesias de Bombarral e Vale Covo, na Rua Luís de Camões nº 2, na Vila 6 

de Bombarral, reuniu a Assembleia da União de Freguesias em reunião ordinária pelas 7 

21h00. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 8 

----------Presentes, o Presidente da assembleia Mário Rui Silvestre Ribeiro, 1ª 9 

Secretaria Jessica Anna Ligeia Van Acker, a 2ª secretária Carolina Viola, os membros, 10 

Ana Paula Patrício, André Perdigão Carvalho, Germano Marcos Simões, Carla Sofia 11 

Beco Paulo, Catarina Isabel Pinheiro Vilão Simões, José Carlos Ramalhete, Luis Daniel 12 

Silva, Cristina Loureiro, Catarina Sofia Correia Gomes, Fernando Paulo Silva, bem 13 

como os elementos do executivo, Sérgio Manuel Silva Duarte, presidente, Nuno 14 

Ricardo Ferreira Figueiredo, tesoureiro, Maria Conceição Espírito Santo, secretária e 15 

José Eduardo Alexandrino, vogal.--------------------------------------------------------------------- 16 

-----------Os membros Luis Nobre e José Mil Homens Ferreira pediram a substituição, 17 

justificando a falta por motivos de vida particular. ---------------------------------------------- 18 

----------Por não haver mais assuntos passou-se de imediato à ordem de trabalhos.---- 19 

----------Ordem de trabalhos: -------------------------------------------------------------------------- 20 

1 – Intervenção do público (nos termos do nº 1 do artigo 49 da Lei 75/2013 de 12 de 21 

Setembro):-------------------------------------------------------------------------------------------------  22 

----------Não havendo presente público para usar da palavra, o presidente da 23 

assembleia da UFBVC passou para o ponto 2 da ordem de trabalhos. --------------------- 24 
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2 – Período antes da ordem do dia (nos termos do artigo 52º da Lei 75/2013 de 12 25 

de Setembro):---------------------------------------------------------------------------------------------  26 

----------O membro da assembleia Catarina Sofia Correia Gomes da bancada da CDU 27 

solicitou a palavra e leu uma moção sobre o 25 de Abril, cujo conteúdo se anexa à 28 

presente ata, tendo submetido a mesma à apreciação e votação pela assembleia de 29 

freguesia.---------------------------------------------------------------------------------------------------  30 

----------Feita a votação desta moção a mesma foi aprovada por unanimidade.---------- 31 

----------O membro da assembleia Fernando Paulo Silva em representação da bancada 32 

do CDS constatou que a ata da última assembleia só estará disponível para consulta 33 

pelos fregueses cerca de 4 meses após esta ter ocorrido, o que justificaria a proposta 34 

apresentada pela bancada do CDS para a transmissão em direto das mesmas, 35 

proposta que foi colocada à assembleia de freguesia e rejeitada. Seguidamente 36 

questionou o executivo se está a ser feita alguma pressão pelo executivo da UFBVC 37 

junto às entidades competentes relativa ao reforço e alargamento da estrutura da 38 

denominada ponte das Barreiras, de forma a permitir a passagem de veículos de 39 

transporte de produtos agrícolas. Mais referiu que o espelho colocado na Rua Luis de 40 

Camões não está devidamente alinhado para permitir a melhor visualização pelos 41 

automobilistas, solicitando a intervenção do executivo junto à Câmara Municipal para 42 

corrigir essa situação. O membro da assembleia Fernando Paulo Silva questionou o 43 

executivo sobre se o trator Landini já está apto para trabalhar. Terminou a sua 44 

intervenção dando nota positiva sobre a colocação pela UFBVC de uma tampa nova 45 

no poço localizado no largo José Duarte, em Vale Covo.--------------------------------------- 46 

------------O Presidente assembleia Mário Rui Silvestre Ribeiro referiu que em relação 47 

à transmissão em direto das assembleias de freguesia, o ponto já tinha sido discutido 48 

e reprovado pela assembleia, não havendo mais nada a acrescentar.---------------------- 49 
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------------O Presidente da União de Freguesias respondeu que relativamente à ponte 50 

das Barreiras e ao espelho da rua Luis de Camões, são da competência da Câmara 51 

Municipal, devendo ser os mesmos expostos a essa entidade. Mais referiu que o 52 

tractor Landini está na fase final de reparação e montagem.--------------------------------- 53 

----------O membro da assembleia José Carlos Ramalhete referiu a falta de médicos no 54 

centro de saúde do Bombarral, nomeadamente havendo dias em que não existe 55 

nenhum médico disponível para consulta aberta, vindo solicitar ao executivo que seja 56 

feita pressão ao nível da autarquia e do ministério da saúde para solucionar o mais 57 

rápido possível esta situação.------------------------------------------------------------------------- 58 

------------O Presidente da União de Freguesias referiu que vai abordar o Presidente da 59 

Câmara Municipal do Bombarral sobre esta questão e pressionar para a sua 60 

resolução. Mais referiu que tem conhecimento que têm sido realizadas diligências 61 

para solucionar o problema, nomeadamente com a realização de um protocolo entre 62 

a Santa Casa da Misericórdia e o Ministério da Saúde, para a disponibilização de 2 63 

médicos.---------------------------------------------------------------------------------------------------- 64 

----------O membro da assembleia Catarina Isabel Pinheiro Vilão Simões agradeceu ao 65 

executivo a remoção das placas danificadas na localidade do Estorninho e a sua 66 

substituição e de ter arranjado um novo local para a colocação da vitrina. Mais 67 

reiterou o pedido feito na última assembleia de freguesia de publicitação, nas diversas 68 

vitrinas espalhadas pela união de freguesia, da data de realização e ordem de 69 

trabalhos das assembleias, para promover a participação dos fregueses que assim o 70 

entendam. Finalizou questionando se foi realizada a reparação da vitrina danificada 71 

junto ao café do lado nascente da praça da República.----------------------------------------- 72 

------------O Presidente da União de Freguesias referiu que foi um lapso a não 73 

publicitação da assembleia de freguesia e que a mesma será realizada no futuro. Mais 74 
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referiu que a vitrina da praça da República vai ser retirada, estando a ser estudada o 75 

novo local para a sua colocação.---------------------------------------------------------------------- 76 

3 – Aprovação da ata da sessão anterior:--------------------------------------------------------- 77 

----------Foram feitas as alterações necessárias e colocada à votação a ata da sessão 78 

anterior (Ata nº4/2021), tendo a mesma sido aprovada por maioria, ficando fora da 79 

votação os eleitos Germano Marques Simões e Fernando Paulo da Silva, por não 80 

terem estado presentes na referida assembleia.------------------------------------------------- 81 

4 - Apreciar informação escrita do presidente da U.F. Bombarral e Vale Covo acerca 82 

da atividade desta e da situação financeira da freguesia (nos termos da alínea e) do 83 

nº 2 do artigo 9º da Lei 75/2013 de 12 de Setembro):----------------------------------------- 84 

---------O Presidente da União de Freguesias apresentou o documento sobre a 85 

atividade desenvolvida pela UFBVC no período de 1 Janeiro até à presente data. Mais 86 

referiu que a construção do armazém está a decorrer a um bom ritmo, já tendo sido 87 

iniciada a colocação da estrutura metálica e que já foram pedidos 3 orçamentos para 88 

a instalação da parte elétrica. Na altura da implementação da antiga escola foi 89 

utilizado indevidamente parte de propriedade privada, situação que está a ser 90 

corrigida através do alinhamento do terreno. Finalizou referindo que está prevista o 91 

início da utilização do armazém para Junho, deixando a partir desse momento de 92 

haver necessidade de aluguer garagem no Vale Covo, que tem um custo mensal de 93 

150 euros por mês, permitindo a concentração de todos os recursos operacionais da 94 

UFBVC num único local e uma melhoria na organização do serviço externo. Mais 95 

referiu que vai iniciar diligências junto à CMB para a abertura das 3 ruas sem saída na 96 

localidade do Cintrão, junto ao armazém, de forma a melhorar a circulação rodoviária 97 

na localidade. Em relação ao documento sobre a situação financeira da união de 98 

freguesias, foi apresentado o documento realizado pela empresa de consultoria, 99 
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tendo sido a principal preocupação do executivo nos últimos 3 meses a execução do 100 

armazém.---------------------------------------------------------------------------------------------------  101 

----------O membro da assembleia Catarina Isabel Pinheiro Vilão Simões referiu que 102 

quanto à informação da atividade parece ser copy/paste da anterior e que deveriam 103 

ser incluídas as intervenções que fossem realizadas em outras localidades. Mais 104 

referiu que quando fosse possível dever-se-ia proceder à limpeza das placas de 105 

identificação das localidades. Quanto à informação sobre a situação financeira neste 106 

momento a UFBVC parece estar folgada, no sentido de estarem a poupar para a 107 

execução do armazém, mas é uma situação que espera que se altere após a sua 108 

conclusão, havendo uma maior aplicação das verbas disponíveis noutras áreas.------- 109 

----------O membro do executivo José Eduardo referiu que nesta fase do ano para 110 

manter as diversas localidades da UFBVC bem cuidadas é preciso realizar intervenções 111 

em todas com uma periodicidade mensal, havendo inevitavelmente uma repetição 112 

do conteúdo constante na informação da atividade realizada. Mais referiu que 113 

sempre que qualquer membro da assembleia tenha conhecimento de algum trabalho 114 

que deva ser realizado na área da UFBVC que agradece que lhe comuniquem para 115 

agendar a sua execução.-------------------------------------------------------------------------------- 116 

----------O membro da assembleia Catarina Isabel Pinheiro Vilão Simões referiu que 117 

poder-se-ia enriquecer o documento mencionando outros locais da UFBVC em que 118 

tenham sido realizadas as intervenções mencionadas.----------------------------------------- 119 

5 – Apreciação e votação da Conta de Gerência relativa ao ano de 2021:--------------- 120 

----------O Presidente da União de Freguesias apresentou os documentos da prestação 121 

de contas relativas ao ano de 2021, referindo que dos mesmos fazem parte a conta 122 

de gerência, o relatório de gestão, mapas anexos, resumo do diário da tesouraria, 123 

mapa de dividas a terceiros, mapa de transferências, mapa de síntese de reconciliação 124 
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bancária, autos de abate e cadastro de inventário dos bens.---------------------------------125 

----------Foram tecidas algumas considerações sobre os documentos em causa.---------126 

----------Feita a votação deste ponto o mesmo foi aprovado por maioria, 11 votos a 127 

favor, com duas abstenções da eleita Catarina Sofia Correia Gomes (CDU) e do eleito 128 

Fernando Paulo Silva (CDS).---------------------------------------------------------------------------- 129 

----------A presente deliberação foi aprovada em minuta foi aprovado por maioria, com 130 

duas abstenções dos eleitos Catarina Sofia Correia Gomes (CDU) e Fernando Paulo da 131 

Silva (CDS) para que possa produzir efeitos imediatos.----------------------------------------- 132 

6 – Apreciação do inventário dos bens, direitos e obrigações patrimoniais e 133 

respetiva avaliação:------------------------------------------------------------------------------------- 134 

---------O Presidente da União de Freguesias fez uma breve descrição do documento 135 

que corresponde ao inventário dos bens inventariáveis da UFBVC, incluído 136 

informação sobre os bens que foram abatidos, que foram 3 UP’s e as aquisições.------ 137 

----------Feita a votação deste ponto o mesmo foi aprovado por maioria, com uma 138 

abstenção do eleito Fernando Paulo Silva (CDS), a proposta supra.------------------------- 139 

----------A presente deliberação foi aprovada em minuta foi aprovado por maioria, com 140 

uma abstenção do eleito Fernando Paulo Silva (CDS) para que possa produzir efeitos 141 

imediatos.-------------------------------------------------------------------------------------------------- 142 

7 – Análise e aprovação da 1ª Revisão do Orçamento e do Plano Plurianual de 143 

Investimentos para o ano de 2022:----------------------------------------------------------------- 144 

---------O Presidente da União de Freguesias apresentou o documento 1ª revisão do 145 

orçamento e do plano plurianual de investimentos, referindo que esta revisão veio no 146 

seguimento da situação referida na última assembleia de freguesia no final do ano 147 

passado, na altura da aprovação do orçamento e em que ficou acordado proceder-se 148 

ao reforço orçamental de algumas rúbricas. Mais referiu algumas dessas rúbricas 149 



 

 

 

 

 

 
Assembleia da União das Freguesias de Bombarral e Vale Covo 

7 

 

cujas verbas foram reforçadas, tais como: abertura de procedimento para 150 

contratação de 1 assistente operacional, apoio às coletividades, aquisição de bens e 151 

de consumíveis (gasóleo e eletricidade), neste caso devido ao aumento do preço dos 152 

mesmos, e aquisição de viatura pela UFBVC, situação esta dependente das futuras 153 

prioridades de investimento. Finalizou referindo que existe ainda uma possibilidade 154 

de apoio adicional da Câmara Municipal para reforço da verba para construção do 155 

armazém.--------------------------------------------------------------------------------------------------- 156 

----------O membro da assembleia José Carlos Ramalhete solicitou um esclarecimento 157 

quanto à menção na última assembleia de freguesia relativa à oferta de uma carrinha 158 

de 9 lugares à UFBVC.----------------------------------------------------------------------------------- 159 

---------O Presidente da União de Freguesias confirmou essa informação, referindo que 160 

o processo de aquisição dessa viatura estaria em andamento, sendo intenção dos 161 

diversos presidentes das juntas das freguesias do município do Bombarral acordarem 162 

uma utilização concertada das mesmas para beneficio das suas populações, 163 

nomeadamente apoiarem a deslocação da população mais idosa e sem recursos para 164 

consultas ao centro de saúde.------------------------------------------------------------------------- 165 

----------O membro da assembleia Fernando Paulo da Silva solicitou uma clarificação 166 

ao executivo sobre o orçamento real/final de construção do armazém, sendo que no 167 

orçamento para 2022 o valor apresentado foi de 74 000 € e no novo orçamento o 168 

valor é de 76 870 €, com um reforço de capital de 25 000 €. Mais questionou se, tendo 169 

havido a assinatura de um contrato prévio com o empreiteiro, o aumento recente do 170 

custo dos materiais de construção seria imputado ao valor pago pela UFBVC.----------- 171 

---------O Presidente da União de Freguesias esclareceu que a empreitada de 172 

construção civil teve de ter um reforço de verba devido à alteração das dimensões da 173 

parede de betão, que inicialmente teria 2,5 m e que passou a ter 3,2 m e que teve 174 
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igualmente, devido a essa situação, ser mais largo. Mais referiu que o custo de pintura 175 

e eletricidade não estavam previstos na empreitada contratada. Referiu ainda que o 176 

executivo decidiu avançar neste momento com os balneários e o refeitório, 177 

empreitada que também não estava prevista inicialmente, para evitar futuras obras 178 

após conclusão da construção do armazém. Finalizou esclarecendo que havendo 179 

contratos assinados para a realização das empreitadas por um valor específico, o 180 

mesmo tem de ser cumprido, independentemente do aumento do custo dos 181 

materiais de construção.-------------------------------------------------------------------------------- 182 

----------O membro da assembleia Catarina Isabel Pinheiro Vilão Simões sugeriu que, 183 

devido ao provável custo elevado da reparação do trator, o valor colocado na rúbrica 184 

para aquisição da viatura fosse guardado para fazer face a essa despesa.---------------- 185 

---------O Presidente da União de Freguesias referiu que já está contemplado um valor 186 

mais elevado na rúbrica reparações para essa finalidade. Mais referiu que o trator, 187 

que tem cerca de 6 anos, já vai na 3ª reparação de valor avultado.------------------------- 188 

----------O membro do executivo José Eduardo referiu que uma possível causa destas 189 

avarias é a máquina acoplada ao trator denominada corta caniços, que é uma alfaia 190 

pesada que exige bastante potência do trator, não sendo responsabilidade da forma 191 

como é realizado o trabalho, visto o operador ter larga experiência na utilização deste 192 

tipo de maquinaria.--------------------------------------------------------------------------------------  193 

----------Feita a votação deste ponto o mesmo foi aprovado por maioria, com uma 194 

abstenção da eleita Catarina Sofia Correia Gomes (CDU), a proposta supra.------------- 195 

----------A presente deliberação foi aprovada em minuta com uma abstenção da eleita 196 

Catarina Sofia Correia Gomes (CDU) para que possa produzir efeitos imediatos.-------- 197 

8 – Apreciação e votação da Revisão ao Mapa de Pessoal para o ano de 2022:-------- 198 
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-----------O Presidente da União de Freguesias apresentou a pretensão de lançar um 199 

procedimento para a contratação de um assistente operacional, que permita 200 

adicionalmente que não apenas o primeiro classificado (por exemplo, o segundo ou 201 

terceiro classificado) possam ser contratados se for do interesse da UFBVC, através 202 

da possibilidade do procedimento ser válido por 2 anos. Mais referiu que estando em 203 

avaliação a possibilidade de uma futura transferência de competências da câmara 204 

municipal para a UFBVC (como por exemplo a limpeza do Bombarral e dos espaços 205 

verdes) será necessário a contratação de mais pessoas, nomeadamente para 206 

assegurar a qualidade do trabalho realizado e realizar um levantamento das 207 

necessidades.---------------------------------------------------------------------------------------------- 208 

----------O membro da assembleia Catarina Isabel Pinheiro Vilão Simões sugeriu que 209 

além da contratação assistentes operacionais, deveria também ser prevista a 210 

contratação de um novo assistente técnico.------------------------------------------------------- 211 

-----------O Presidente da União de Freguesias referiu que está igualmente a ser 212 

analisada essa situação.--------------------------------------------------------------------------------- 213 

----------Feita a votação deste ponto o mesmo foi aprovado por unanimidade, a 214 

proposta supra.------------------------------------------------------------------------------------------- 215 

----------A presente deliberação foi aprovada em minuta por unanimidade para que 216 

possa produzir efeitos imediatos.-------------------------------------------------------------------- 217 

9 – Apreciação e votação da nova versão do contrato de delegação de competências 218 

a celebrar entre o Município e as Freguesias do Concelho:---------------------------------- 219 

-----------O Presidente da União de Freguesias apresentou o novo contrato de 220 

delegação de competências, em que a base é muito semelhante ao dos anos 221 

anteriores. Referiu ainda que a única diferença é que foi acordado um aumento de 10 222 

% da verba anteriormente atribuída (que corresponde a 25 000 € por ano) para a 223 
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união de freguesias assegurar a limpeza, 2 vezes por semana, de algumas ruas da vila 224 

do Bombarral (cerca de ¼ das ruas). Mais referiu que foi também acordado com a 225 

câmara municipal um apoio para a compra de um equipamento específico para 226 

limpeza das ruas para acoplar a um reboque ou taipal da carrinha.------------------------- 227 

----------O membro da assembleia Catarina Isabel Pinheiro Vilão Simões alertou para a 228 

situação de, neste momento, haver trabalhadores suficientes para assegurar esse 229 

trabalho, tendo em conta o tempo que demora o procedimento de contratação para 230 

mais um assistente operacional.---------------------------------------------------------------------- 231 

-----------O Presidente da União de Freguesias referiu que neste momento a equipa 232 

que a UFBVC tem conseguido assegurar esse trabalho.---------------------------------------- 233 

----------O membro da assembleia Fernando Paulo Silva questionou o executivo se, 234 

como mencionado na ata da última assembleia, já tinham decorrido reuniões com 235 

todas as bancadas da assembleia de freguesia para discussão da transferência de 236 

competências.--------------------------------------------------------------------------------------------- 237 

-----------O Presidente da União de Freguesias esclareceu que o documento que 238 

estamos a discutir é uma delegação de competências, que já existe há vários anos, 239 

em que a câmara municipal acorda que certos trabalhos da sua competência sejam 240 

realizados pela união de freguesias, mas mantendo essas competências. Mais referiu 241 

que numa transferência de competências, as mesmas deixam de estar na alçada da 242 

câmara e passam para a união de freguesias, sendo a transferência de verbas 243 

realizada diretamente pelo governo central, e sendo muito difícil de reverter as 244 

mesmas para a câmara municipal. Finalizou reforçando que é muito importante a 245 

transferência de competências ser analisada por consulta das várias bancadas da 246 

assembleia de freguesia e que oportunamente serão realizadas reuniões para esse 247 

efeito.------------------------------------------------------------------------------------------------------- 248 
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----------Feita a votação deste ponto o mesmo foi aprovado por maioria, com dois 249 

votos contra dos eleitos Catarina Isabel Pinheiro Vilão Simões (PSD) e Luis Daniel Silva 250 

(PSD) e duas abstenções dos eleitos José Carlos Ramalhete (PSD) e Fernando Paulo  251 

Silva (CDS), a proposta supra. ------------------------------------------------------------------------- 252 

----------A presente deliberação foi aprovada em minuta com dois votos contra dos 253 

eleitos Catarina Isabel Pinheiro Vilão Simões (PSD) e Luis Daniel Silva (PSD) e duas 254 

abstenções dos eleitos José Carlos Ramalhete (PSD) e Fernando Paulo da Silva (CDS) 255 

para que possa produzir efeitos imediatos.-------------------------------------------------------- 256 

----------Sem outros assuntos a acrescentar foi dada como encerrada a assembleia 257 

pelas 23h00, da qual se lavrou a presente ata e eu 1ª Secretaria Jessica Anna Ligeia 258 

Van Acker da Mesa da Assembleia a minutei e escrevi. ---------------------------------------- 259 

 260 

Presidente: ___________________________________________________________ 261 

 262 

1º Secretária: _________________________________________________________ 263 


